

# JOURNAL D'HYGIENE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. II.

MONTREAL, 15 SEPTEMBRE 1885.

No. 9.

## AVIS.

L'administration prie instamment les abonnés retardataires de vouloir bien payer leur abonnement sans plus de retard. On peut le faire par mandat de Poste à l'ordre du Dr. J. I. Desroches No 189 rue Amherst.

L'administration prend aussi occasion de rappeler à tous les abonnés, que l'abonnement à ce Journal est payable d'avance.

Mr. Ls. Robitaille pharmacien à Joliette est notre agent pour ce journal pour le district de Joliette.

## VACCINATION ET VARIOLE.

Le Corps Médical de Montréal qui se distingue par la science et l'honorabilité a rendu un immense service social en sanctionnant des mesures de précaution d'une grande valeur hygiénique pour arrêter les ravages de l'épidémie actuelle. La réunion était nombreuse et la plus parfaite confraternité a présidé à la proclamation de la vaccination comme l'unique moyen de

combattre efficacement la variole. L'ignorance malsaine des anti-vaccinateurs, groupe très mince, avec leurs arguties, n'a moindrit en rien, la valeur de la vaccine, valeur aujourd'hui indiscutable. Tous les pays du monde l'ont inscrit comme obligation dans leurs lois. La vaccination occupe une si grande place dans le traitement préventif de la variole qu'elle éclaire d'une vive lumière l'histoire des autres maladies virulentes et infectueuses.

Ainsi en ces temps de calamité doit-on insister pour que tous acceptent la vaccination. Mais il est bon de se rappeler aussi que le vaccin paraît perdre, au bout d'un certain nombre d'années, ses propriétés préservatrices. Aussi le monde médical a-t-il décrété avec la vaccination, la revaccination.

De tous les dangers que l'on peut attribuer à la vaccination et qui doivent attirer l'attention du médecin, c'est la possibilité d'inoculer la syphilis ou autres maladies contaminables. Cette inquiétude disparaît avec le vaccin animal que l'on considère comme l'égal du vaccin humain.

L'inoculation avec des croûtes varioliques telle que pratiquée, il y a des siècles, n'était pas sans danger, malgré toutes les précautions prises. L'immortelle découverte de Jenner fût un réel progrès dans le traitement prophylactique de la variole.